



Una de las ideas que expuso Saramago en la feria

# Poner todos los países en subasta

Alvaro Arroyo / SANTIAGO

► Gran expectación ha causado José Saramago en la Feria del Libro de Santiago. En su primera actividad oficial (realizada el miércoles), el Nobel de Literatura convocó a gran cantidad de personas en la Estación Mapocho y repletó el lugar donde se realizó el programa "La belleza de pensar" de Canal 13, conducido por Cristián Warnken. A pesar del cansancio reflejado en el rostro del escritor, éste se mostró absolutamente relajado y dispuesto a colaborar en el programa.

A medida que iban pasando los minutos, Saramago fue maravillando al público con su inteligencia aguda, su crítica percepción del hombre y

sus posturas contrarias a la religión y los gobiernos.

Brillante en la ironía y el sarcasmo, el portugués sacó risas y aplausos en largos pasajes del programa. Se refinó críticamente al estado actual del mundo, señalando que el dinero es lo que motiva gran parte de las acciones. Un claro ejemplo de lo anterior lo ejemplificó al decir que creía que "no estaría mal que mañana los países se pusieran en subasta... ¿quién va a gobernar Chile? Se proponen candidatos: Coca Cola, Mitsubishi, General Motors. ¿Y qué pasaría?... no pasaría nada. Si Coca Cola pasara a gobernar Chile, no cambiaría nada. Si son inteligentes mantendrían el himno, la bandera, la Constitución

y todo aquello". Esa fue una de las frases que mayores aplausos arrancó el portugués.

También justificó que de alguna manera, en la actualidad ya no existan muchos escritores comprometidos. Sin embargo, agregó que "vivimos en sociedades que no se comprometen. Entonces, si no se comprometen, ¿cómo podemos esperar que los autores lo hagan?".

El ganador del Nobel de Literatura 1998 es un reconocido crítico de la Iglesia y las religiones. El miércoles no fue la excepción para dejar en claro sus críticas: "El Papa señala que no hay ningún lugar físico que se pueda llamar paraíso y tampoco un lugar físico que llamemos infierno... entonces

nos han estado engañando durante todo este tiempo. Dos mil años de engaños, ¿tiene esto sentido?".

Pero Saramago también se refinó a su nuevo libro "La caverna". Al respecto, señaló que "estamos atrapados en una caverna (...) nos estamos mirando a nosotros mismos, como si no existiera nada".

El programa se extendió por más de una hora y media, pero para la gente que se encontraba ahí presente, el tiempo pasó inadvertido.

Finalizada la grabación de "La belleza de pensar", Saramago se retiró rápidamente de la Estación Mapocho, acompañado de los organizadores de la Feria y los representantes de su editorial en Chile.

## Poner todos los países en subasta [artículo] Alvaro Arroyo.

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Arroyo, Alvaro

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2000

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Poner todos los países en susbasta [artículo] Alvaro Arroyo. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)